



2. Nationale Dorfkerntagung – im Naturpark Biosfera Val Müstair

Von der Vision bis zur langfristigen, nachhaltigen Umsetzung













- Sta. Maria ist quasi ein «ungeschliffener Diamant» – oder je nach Perspektive – ein ungelöstes Problem
- Was braucht es für eine ganzheitliche Entwicklung in einem historischen Dorfkern?
- Die Tagung will den ganzen Prozess für eine Entwicklung in einem Dorfkern betrachten:

Vision – Finanzierung – Umsetzung – lanfristige, nachhaltige Weiterentwicklung

Dazu betrachten wir zu jedem Aspekt Best Practice Beispiele:

- Vision: Wilderswil (BE)
- Finanzierung: Turtmann (VS)
- Umsetzung: Niedergesteln (VS)
- Langfristigkeit / Nachhaltigkeit: Valendas (GR)

- Im Wechsel dazu: Was kann das für einen Ort wie Sta. Maria heissen?

- Geschichte der Tagung:
- 2019: erste Tagung in Grenchiols – im Landschaftspark Binntal
- Auf der Suche nach attraktiven und belebten Dorfkernen
- Fazit: ein Erfahrungsaustausch sollte weiterhin stattfinden
- Biosfera Val Müstair stellt sich zur Verfügung für die Organisation einer nächsten Tagung
- 2021 wäre diese bereits geplant gewesen > Corona hat es verhindert

Wer ist hier?

- Vertretung der Gemeinde Val Müstair
- Planungsbüro der Gemeinde Val Müstair
- Denkmalpflege GR
- Vertreter verschiedener Schweizer Pärke
- Verschiedene Vertreter aus dem Wallis
- Verschiedene Ein- und Zweitheimische aus dem Val Müstair

... und die Trägerschaft der Tagung:

- Espace Suisse
- Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für Berggebiete SAB
- Netzwerk Schweizer Pärke



Bun divertimaint!